
Cartas al Director 

Reflexiones sobre la posibilidad de 
adelantar al domingo la llevada de la Virgen 

de Peñarroya al Castillo en enero 

Esta reflexión la hago hacia el pueblo de La Solana y sus 
emigrantes, y en especial hacia la Junta Directiva de la 
Cofradía de la Virgen de Peñarroya. 

Esto surgió a mediados del mes de enero de este año 
escuchando en Radio Horizonte un programa sobre cómo 
darle más realce a la procesión del domingo día 23. 

Precisamente como se trata de ensalzar y darle brillantez 
a todo lo relacionado con nuestra queridísima Virgen de 
Peñarroya, yo me hago la pregunta de si no sería mejor 
adelantar la procesión del domingo al sábado, y llevar a la 
Virgen al Castillo el domingo en vez del lunes. Eso 
permitiría que muchos solaneras que trabajan fuera y 
muchos emigrantes para los que el lunes es día laborable, 
pudieran acompañar así a su Patrona y evitaríamos que las 
calles por donde pasa en procesión y el Castillo estén casi 
vacíos ese lunes. 

Sé que algunos van a estar en contra, porque es una 
tradición que viene de tiempo atrás llevar a la Virgen el 
lunes, pero hay que pensar en todas esas personas que ese 
día tienen que trabajar y no pueden estar con su Patrona. 

Incluso, pensando en quitarle problemas al Ayuntamiento 
para la designación de las fiestas locales, yo propondría 
pasar la fiesta local del lunes de enero al viernes de 
septiembre, en el que se va a por la Virgen andando. De 
esta forma mataríamos dos pájaros de un tiro, ya que 
mejoraríamos las dos romerías: en enero, siendo en 
domingo, iría mucha más gente a la procesión de por la 
mañana y al Castillo, y en septiembre ampliaríamos un día 
más la romería (ampliación que ya vienen demandando 
muchos romeros). 

Otra posibilidad para el día festivo local sería pasarlo a la 
Feria y recuperar para la misma el día de Santa Ana como 
fiesta local. Antes al ser fiesta nacional Santiago, la fiesta 
local era Santa Ana; ahora como Santiago no es fiesta 
nacional ha pasado ser fiesta local y hemos perdido Santa 
Ana como día feriado. 

Espero no haber molestado a nadie con estas reflexiones 
en voz alta. 

¡Viva la Virgen de Peñarroya! ¡Viva el Chatillo! 

Victoriano Márquez Díaz-Cano 
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Soy una Solanera 
que desde hace unos años no resido en La 

Solana, pero aunque no resida me sigue 
interesando todo cuanto acontece en mi pueblo. 
Pero hay un tema que dijéramos que me interesa 
más, y es el de los discapacitados y sus familias. 
En estas últimas semanas he leído en distintos 
periódicos, y lo último ha sido en el número 156 
de Gaceta, que el Ayuntamiento pondrá en 
marcha un servicio de rehabilitación para 
discapacitados. 

También he leído otros artículos sobre la 
recientemente creada Asociación "Alas de 
Papel", la cual, según se dice en Gaceta, ha 
tenido la idea del proyecto que pondrá en marcha 
el Ayuntamiento. Es un buen síntoma de que las 
familias van evolucionando, pues hay que acabar 
con el mito de que los padres pasan del hijo 
discapacitado. 

Debemos estar contentos y satisfechos de que 
en La Solana haya un Centro Ocupacional 
"Virgen de Peñarroya" y una Asociación "Alas 
de Papel", con padres de chicos afectados al 
frente de ésta, y si el Ayuntamiento se siente 
sensibilizado y abierto a ideas, se pueden alcanzar 
grandes metas, siempre que se dote de personal 
cualificado e infraestructuras acordes para poder 
desarrollar todo el trabajo que necesitan estas 
familias y sus hijos. 

Y por último decir que después de catorce años 
de estar implicada en el mundo del discapacitado 
y con sus familias he aprendido entre otras 
cosas: que las Instituciones Públicas están a 
disposición del pueblo, y que necesitamos de 
ellas para poder hacer realidad muchos de 
nuestros proyectos. Pero hay otros muchos que 
necesitan del apoyo de padres y, sobre todo, que 
estén en nuestra misma situación para poder 
sentirnos más comprendidos y fortalecernos 
para seguir luchando por nuestro hijo 
discapacitado y nuestras familias. 

No quiero terminar sin decir que las demandas 
de un colectivo las detectan mejor los propios 
afectados día a día. 

Mª Antonia Rodríguez Bueno 
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